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союза беларуси и россии 67-я сессия

Максим ЧИЖИКОВ,  
Михаил ПАНЮКОВ

■■ Вызовы,■ санкции■ еще■
больше■ сплотили■ Россию■
и■ Беларусь,■мы■стали■толь-
ко■сильнее.

ЗВЕЗДЫ СОШЛИСЬ
12.12 - такие красивые да-

ты обычно любят нумерологи 
и молодожены, считая, что за-
ключенный в этот день брак 
будет особенно крепким. со-
юзный договор России и Бе-
ларуси, которому в этом году 
исполнилось 25 лет, думаю, 
и с этих позиций крайне удач-
ный, отметили ведь уже «сере-
бряный юбилей».

- Решение принималось 
в очень непростое время. Но 
сегодня правильность выбран-
ного тогда пути очевидна, - за-
явил участникам 67-й сессии 
Парламентского собрания его 
председатель■Вячеслав■Во-
лодин.

12 декабря сошлись словно 
звезды еще несколько памят-
ных дат - это и День Конститу-
ции в России, а еще 31 год на-
зад в этот день прошли первые 
выборы в Федеральное собра-
ние РФ, о чем тоже напомнил 
Вячеслав Володин как спикер 
Госдумы.

сессию принимал Дом сою-
зов, бывшее Благородное со-
брание, - атмосфера в нем бы-
ла не такая официальная, как, 
например, в здании Госдумы, 
скорее семейная, когда друзья и  

единомышленники собираются 
вместе за круглым столом.

По словам Председателя Пс, 
«вызовы, санкции, противо-
действие развитию наших 
государств нас еще больше 
сплотили. Мы стали сильнее».

- Поэтому, когда речь идет 
о парламентском измерении, 
нам, со своей стороны, надо 
постараться сделать все, чтобы 
мы внесли свой вклад в раз-
витие отношений: находили 
новые формы сотрудничества, 
вырабатывали решения, ко-
торых ждут от нас люди, - и 
делать все, зависящее от Пар-
ламента союза Беларуси и 
России, для реализации задач, 
поставленных президентами, - 
отметил Вячеслав Володин.

- Несмотря на колоссальное 
внешнее давление, союзное 
государство демонстрирует 
всему миру свою мощь, силу, 
состоятельность и конкуренто-
способность и служит приме-
ром сотрудничества, - добавил 
первый■заместитель■Пред-
седателя■ Парламентского■
Собрания■Игорь■Сергеенко.

Он констатировал, что за 
25 лет, прошедших с момента 
подписания союзного дого-
вора, сделано немало. Но это 
не повод останавливаться. По 
его мнению, союзным парла-
ментариям целесообразно 
также продолжить работу по 
подготовке модельных зако-
нодательных актов, осущест-
влять долгосрочное планиро-
вание, вырабатывать общие 

подходы к обеспечению про-
довольственной безопасности 
и рациональному импортоза-
мещению.

ПЯТНАДЦАТЬ ПЛЮС
Бюджет увеличивается уже 

второй год подряд.
Декабрьская сессия - время 

утвердить союзный бюджет 
на следующий год. Он соста-
вит 7,328 миллиарда рублей.

- На будущий год проис-
ходит увеличение взносов 
России и Беларуси на 15,3 
процента. Это результат со-
вместной работы, - конста-
тировал Госсекретарь■Союз-
ного■государства■Дмитрий■
Мезенцев.

Он также отметил, что уве-
личение бюджета происходит 
два года подряд:

- В прошедшем году общий 
взнос сторон увеличился на 38 
процентов. Мне кажется, что 
это очень добрый знак. и не 
только потому, что подтверж-
дается заинтересованность 
Беларуси и России в совмест-
ной работе, это показатель 
результативности программ, 
проектов и мероприятий, ко-
торые формируют реальную 
отдачу у гражданского обще-
ства каждой из сторон.

В этом, по его словам, за-
слуга парламентариев. если 
раньше запустить новую про-
грамму или проект было столь 
же долго и непросто, как ста-
рое авто на морозе, то теперь 
процесс буквально летит.

- сейчас программа не мо-
жет разрабатываться более 
года, как и проект. При этом 
программа должна уклады-
ваться в сумму два миллиар-
да рублей, проект - в пятьсот 
миллионов рублей. Безуслов-
но, такой подход поможет 
росту числа программ и про-
ектов, - заявил Дмитрий Ме-
зенцев.

щЕДрАЯ  
кубЫШкА
Уже в декабре, напри-

мер, ожидается утвержде-
ние советом Министров сГ 
новой программы «союз-
Биомембраны». В 2025 году 
продолжится реализация про-
екта союзного государства по 
капитальному ремонту, ре-
ставрации и музеефикации 
мемориального комплекса 
«Брестская крепость» и стро-
ительство второй очереди мо-
нумента на Курской дуге.

При этом сто миллионов 
российских рублей выделе-
но на создание экспозиции 
музея на территории мемо-
риального комплекса «Буй-
ничское поле» - это уже была 
просьба белорусской стороны.

- Более того, я не исключаю, 
что с учетом формирующего-
ся профицита мы можем уве-
личить сумму на этот проект 
еще на пятьдесят миллионов 
рублей, - уточнил Дмитрий 
Мезенцев.

Никто не был против.
Растет число и других ме-

роприятий в сфере образова-
ния, здравоохранения, куль-
туры, молодежной политики, 
гражданско-патриотического 
воспитания и информацион-
ного обеспечения.

среди них - лечение граж-
дан России и Беларуси про-
тонной терапией, «Организа-
ция лечения и оздоровления 
детей из районов, наиболее 
пострадавших от катастро-
фы на Чернобыльской АЭс», 
«Организация санаторно-
курортного лечения ветера-
нов войны и участников бое-
вых действий», акция «Поезд 
Памяти», Международный фе-
стиваль искусств «славянский 
базар в Витебске», «союзное 
государство на Купалье».

На семь мероприятий день-
ги из союзной кубышки вы-
делят впервые. Это, в частно-
сти, патриотический форум 
союзного государства «Ве-
ликое наследие - общее бу-
дущее» к 80-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне, фестиваль «если тебе 
кижеватовец имя» и слет сту-
денческих отрядов союзного 
государства. Профинансиру-
ет сГ также Международный 
фестиваль народной песни 
«Добровидение» и Минский 
кинофестиваль. При этом наи-
более значимые предложения  
и запросы от комиссий Пар-
ламентского собрания не от-
ложат в долгий ящик, а вклю-
чат в проект бюджета на 2026 
год. Только не стоит медлить. 
Новый бюджет начнут вер-
стать уже через пару месяцев -  
и глазом моргнуть не успе-
ешь.

ДруЗЬЯ, ПрЕкрАСЕН НАШ СОЮЗ

■■ Привычного■профицита■на■этот■
раз■не■будет.

расходы бюджета на 2025 год в ито-
ге составят 6,9 миллиарда рублей. 
больше восьмидесяти процентов 
суммы пойдет на программы и меро-
приятия. и привычного в последние 
годы профицита не будет. он полно-
стью уйдет на финансирование новых  
программ и проектов  - на этом  
в свое время настаивал Вячеслав Во-
лодин.

Председатель■Комиссии■Парла-

ментского■Собрания■по■бюджету,■
налогам■и■финансовому■рынку■Вик-
тор■Селиверстов позитивно оценил 
этот факт.

- на 2025 год больше средств нет. 
объем желаний превышает объем на-
ших возможностей, - отметил он.

увеличить поступления в бюджет 
можно в первую очередь деньгами от 
реализации программ и проектов, ко-
торые создают имущество союзного 
государства.

сейчас решением Высшего госсо-
вета обязанность по ведению реестра 
учета собственности сг возложена на 
постоянный комитет.

- Это решение принято впервые, 
и   впервые мы на самом деле по-
хозяйски подходим к тому, что соз-
дается за счет союзных средств. Это 
сложная работа, и не раз и аудиторы, и 
представители комитета госконтроля 
республики беларусь говорили о том, 
что не всегда реальная коммерциа-

лизация работы программ союзного 
государства, прежде всего в сфере 
космоса, дает отдачу «народному хо-
зяйству», - отметил госсекретарь со-
юзного государства.

Заместитель■председателя■Коми-
тета■Госконтроля■Беларуси■Андрей■
Лобович, в свою очередь, подчеркнул, 
что неналоговые доходы в 2025 году 
уменьшились, «что говорит о более 
планомерном и качественном испол-
нении бюджета».

тратитЬ по-ХозяЙски ЖЕЛАНИЯ И ВОЗМОЖНОСТИ
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Перед началом заседания 
традиционно прозвучали гимны.


